



ÉTICA AMBIENTAL Y SUS REPERCUSIONES SOBRE LA SALUD

DIEGO FABRICIO GONZÁLEZ MELLANES

BIOETICA Y NORMATIVIDAD

ENSAYO

Al observar los mercados, las calles, los parques y escuelas, no se puede dejar de preguntar: ¿Qué hacer para tomar conciencia del respeto que merece la naturaleza? ¿Cómo fomentar valores que fueron parte de antiguas civilizaciones donde prevalecía el respeto y admiración a los elementos naturales? Entre otros, pueden mencionarse el reconocimiento más profundo de la codependencia con la naturaleza, el respeto a la vida en cualquiera de sus manifestaciones, la admiración por la generosidad de la tierra, la benevolencia de plantas y animales, la fascinación por la diversidad ecológica y la humildad ante la majestuosidad de los paisajes y recursos naturales.

La ética ambiental concierne a las sociedades humanas condicionando su relación con la naturaleza e impacto sobre la misma, y procura el bienestar de ambas; asimismo, esta ética plantea que la crisis ambiental demanda un cuestionamiento acerca de los modos en que habitamos y conocemos el mundo. Para solucionar la crisis ambiental, se trata de mantener las especies biológicas, y al mismo tiempo impulsar procesos o mecanismos que satisfagan las necesidades de los humanos.

También, la ética ambiental presenta distintos matices filosóficos respecto al modo de relacionarse con la naturaleza, algunos en franca contraposición, lo cual demuestra la existencia de más de una "ética" que rige a todos por igual. Como tal, la salud humana está estrechamente relacionada con el medioambiente. Por poner tres ejemplos, todos y todas respiramos el aire que nos rodea, ingerimos todo tipo de sustancias junto con nuestros alimentos o sufrimos el ruido de las ciudades. Los principales problemas medioambientales relacionados con la salud humana son: la contaminación del aire, agua y suelos, el ruido, las emisiones químicas, la contaminación alimentaria y las consecuencias del cambio climático entre otros.

En conclusión, los humanos vivimos sin importarnos la ética y la moral que rige el cuidado del medio ambiente. Es un problema muy grande y extenso que no solo se encuentra en México sino en todo el mundo. Posiblemente, esta falta de consciencia es un factor que incrementa la contaminación, el daño ambiental, problemas en la salud que perjudican a muchas personas. Así, se debe conocer esta problemática, hacer una conciencia sobre esto y actuar en consecuencia.

Podemos decir entonces que la ética ambiental se ocupa de la relación entre las sociedades humanas y la naturaleza, procurando el bienestar y equilibrio de ambas. Su objetivo es hallar la idea de un límite y de moderación.